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中部電力パワーグリッド第64回なごや市民スポーツ祭（アイスホッケー競技）



8月20日（土）から28日（日）を中心に市内の各会場
で開催された市民スポーツ祭の総合閉会式が、11月
23日（水・祝）の「はじめよう！つづけよう！スポーティブ・
ライフin瑞穂」にて行われました。

昨年に引き続きコロナ禍での開催となりましたが、参
加選手及び競技役員、応援いただいた皆様のご協
力により、無事に大会を終えることができました。ありが
とうございました。3年ぶりの開催となった区対抗の部
の成績表は右記のとおりです。なお、スキーなど一部
の競技は今後開催予定です。

地域スポーツ及び協会の発展のために顕著な功労のあった者（22名）（敬称略） 選手育成及び協会の発展のために顕著な功労のあった者（24名）（敬称略）

体育功労者表彰は、各区の地域体育協会におい
て、地域スポーツ及び協会の発展のために顕著な功労
のあった方及び各競技団体において選手育成及び協
会の発展のために顕著な功労のあった方々の功績を
称え、更なるご活躍を期待して表彰するものです。

本年度の受賞者は、地域スポーツ及び協会の発展
のために顕著な功労のあった方（２２名）、選手育成及
び協会の発展のために顕著な功労のあった方（２４名）
でした。受賞者の皆様おめでとうございました。

今後もますますのご活躍とご健闘を期待しております。
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～功績を称え、更なるご活躍を期待して～
令和4年度体育功労者を表彰《名古屋市体育協会》
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※参加点（10点）と順位得点の合計の高い順。ただし、同点の場合は、上位を占める競技種目数の多い区が上位。

支援するアスリート （敬称略）

当協会では、令和8年（2026年）に愛知・名古屋で
開催されるアジア競技大会での活躍を目指すジュニア
アスリートを応援するため、「なごやアスリート応援
基金」を令和4年1月に設立し、広く市民から寄附金を
募りました。

このたび、9月までに集まった寄附金を活用して
令和4年度に競技活動にかかる経費を助成すること

により支援を行う、ジュニアアスリートを決定しましたので、
お知らせします。なお、支援アスリートのコメント動画を「応
援基金ホームページ」（６頁参照）にて公開していますの
で、ぜひご覧ください。また、今後の支援アスリートの競技
成績や活動状況なども順次公開していきます。

ぜひ、一緒に応援していきましょう。

～世界へ羽ばたく！名古屋のジュニアアスリート～
なごやアスリート応援基金支援対象者が決定しました
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100m優勝
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令和4年9月26日（月）、名古屋市役所において、後
藤泰之会長から河村たかし名古屋市長に予算要望
書を手渡しました。

令和元年度に名古屋市教育委員会に対して予算
要望書を提出いたしましたが、再び、加盟競技団体に

よる競技力向上事業及び加盟地域団体（区体協）に
よる地域スポーツ振興事業に対する予算が減少して
おります。

加えて、コロナ禍や物価高などの社会情勢により、
加盟団体の支出経費が増大しており、このままでは事
業遂行に支障をきたすとの声が多くあったため、今回
改めて市長あてに予算要望書を提出いたしました。

今回の予算要望書作成にあたっては、加盟団体から
の要望を集約したのち、8月30日（火）開催の競技普及
委員会において審議し、予算要望書としてまとめました。

また、2026年に愛知・名古屋で開催されるアジア・ア
ジアパラ競技大会に向け、加盟競技団体は選手の競
技力の向上、加盟地域団体は市民の機運養成及び
地域スポーツの普及・振興を図る絶好の機会ととらえ
ており、そのためには予算の増額が不可欠であること
から、今回の予算要望書提出となりました。

名古屋市長に予算要望書を提出
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スポーツの秋を盛り上げるため、約2か月にわたって
開催されたスポーティブ・ライフ月間の締めくくりとなる
「はじめよう！つづけよう！スポーティブ・ライフin瑞穂」
が、11月23日（水・祝）にパロマ瑞穂スポーツパークで
開催されました。
当日は雨天のため、屋外で予定されていた「でらス

ポ名古屋」加盟チームによる体験会「でらスポ☆スタジ
アム」やラグビー場の事業などは中止となりましたが、

パロマ瑞穂アリーナでは「やろまい！！ボッチャ」や「セパ
タクロー体験会」などが開催されました。また、市内小
学生対象の「やろまい運動・スポーツ絵画コンテスト
2022」の表彰式も併せて行われました。
雨天のため多くのイベントが中止になり残念な結果

となりましたましたが、今後も当協会はこのスポーツイベ
ントを通じ、スポーツの普及振興に努めてまいります。

はじめよう！つづけよう！スポーティブ・ライフ in瑞穂

11月6日（日）、パロマ瑞穂アリーナ第1競技場におい
て、3年ぶりに名古屋市スポーツ少年団交歓大会を開
催しました。この交歓大会は、名古屋市スポーツ少年
団に加盟する異種目のスポーツ少年団が一堂に会し
て、運動適性テストや運動競技を通じて親睦や交流を
深めるのがねらいです。本年度は、5つのスポーツ少年
団から95名の参加がありました。
大会は、開会式の「団員綱領」朗読に始まり、続いて

「運動適性テストⅡ」として、「立幅とび」「5ｍ時間往復
走」などの6種目を行いました。午後からは「ボッチャ」の
体験会やミニゲームを行いました。普段の団単位の活
動とは違った内容で、他の少年団との親睦と交流を図
ることができ、秋の一日を楽しく過ごすことができました。
ご協力いただいた指導者や保護者のみなさま、本当に
ありがとうございました。

名古屋市スポーツ少年団交歓大会

セパタクロー体験会やろまい！！ボッチャ

ボッチャ体験会開会式

Jr. Athlete

Jr. Athlete

―日本代表候補選手でもある上村さんですが、テニスを始め
たきっかけは？
いとこのお姉さんがテニスをやっていて、たまたま練習を見に行く
機会がありました。初めてテニスを見て、「楽しそうだな、やってみ
たい！」と思って始めました。5歳くらいです。
―そこからのめり込んでいったわけですね。
初めて試合に勝ったとき、すごくうれしくて、もっと強くなりたいと
思い、より練習に真剣に向き合うようになりました。
―今年の5月には全国選抜ジュニアで優勝しましたね。
ありがとうございます。その優勝が、ひとつのターニングポイント
になった気がします。それまでも一生懸命練習はしていましたが、
考えて練習するようになりました。
―たとえば、どんなことを？
私のテニスは、攻撃的なテニスです。フォアハンドが一番得意で、
どこからでも強く打てることが自分の強みだと思っています。ただ
打つだけの単調な攻撃にならないよう、いろんなボールを打って、
立体的にコートを使うことを課題として取り組んでいます。
（谷川コーチ）ナショナルの合宿へ行くと、攻撃一辺倒では、それ
をさせない相手が出てくるんですね。1球浅めに角度を付けて打
ったり立体的にコートを使うことが必要になってきます。彼女はそ
れらを補える身体のスピードがあります。身に付ければより強くな
るでしょうね。
―普段の生活で気をつけていることはありますか？
海外へ行ったら、自分一人でやらなくてはいけないことが出てき
ます。よく食べてよく寝るといった体調管理はもちろんですが、何
でも自分一人でできるようにならなければ、と意識して生活するよ
うにしています。
―先週も海外へ行かれていたそうですね。では、リフレッシュ
の方法はありますか？
集中して練習するときと、友達と楽しくテニスをするときと、メリハ

リをつけてテニスすることです。試合ではみんな「絶対に勝ってや
る！」という強い気持ちでいるのですが、終われば仲良くおしゃべ
りしてて。そこがテニスのすごく良いところだなあと、いつも感じま
す。
―上村さんが理想とする選手像は、どんな人？
テニスが強いことはもちろんですが、人として誰からも尊敬される
選手になりたいですね。目標としているのは、フェデラー選手。強
くて、テニスがきれいで、お手本にしてます。
―フェデラー選手は、スポーツ界全体から尊敬されている選
手ですね。最後に、将来の夢、目標を聞かせてください。
グランドスラムで優勝することです。同時に、お手本としているフ
ェデラー選手のように、誰からも尊敬される選手になることです。
―コーチとしてはいかがですか？
（谷川コーチ）先ほど言いましたが、彼女は全身の動きが速い、キ
レがあります。いわゆるスピードスターですね。1球のパワーでは
外国人に対して厳し
いかもしれませんが、
立体的にコートを使
い、何度も何度も素
早く先に攻めること
ができるようになれ
ば、届くかも、という
印象を持っています。
―世界のトップ
でプレーする上村さ
んの姿を、ぜひ、私た
ちも見たいと思いま
す。本日はありがとう
ございました。

悔し涙も流した。震えるほどの喜びも味わった。すべてを明日へのチカラに変えて、
名古屋から全国へ世界へ、飛躍しようとしているジュニアアスリート達。

まさにいま青春ど真ん中。彼ら彼女らのスポーツにかける
熱き思いをお届けします。

No.11

上村 睦実 さん

グランドスラムで
優勝すること。
夢であり、目標です。

（テニス・名古屋ローンテニス倶楽部　所属　中学2年生）

プロフィール

●2022年5月 全国選抜ジュニアテニス選手権大会　優勝
●2022年8月 全国中学生テニス選手権大会　　　　3位
●2022年8月 全日本ジュニアテニス選手権大会　　3位
現在、日本代表候補選手

うえ む ら 　 む つ み
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名古屋市組討道スポーツ少年団は、1985年に設立
された呈峰會館により2009年に設団された「空手道」
をベースとしたスポーツ少年団です。組討道は試合を
目標とせず、健康な体づくりや護身術を身につけること
に重点をおいた武道です。市内各所に支部を構え、今
回お話を伺った近藤修匡さんはじめ７人の指導者で、
未就学児から大人まで、96名の団員を指導していま
す。取材に伺った堀田支部（高田コミュニティセンター）
では、毎週土曜日の午前に活動しています。

近藤先生が指導する際に心がけていることは、「親
子で出来る組討道（空手道）」として、限られた人の為
だけでは無い武道を広めてゆくことです。団員相互に
面倒を見合うよう指導する事により、実技だけでなく、心
の距離が近くなる事を大切にされているそうです。ま
た、現在の団員や卒業した団員がけがをした人がい
ないのが特徴で、運動能力や基礎体力の向上が大
切と話されていました。その他、指導カリキュラムは全て

「答え」があり、どの支部でも同じ指導が受けられ、効
率的に上達する内容とのことです。

団員の子どもたちに入団
したきっかけを聞いたところ
「いとこが入団していたこと
と、もともとスイミングをやって
いたが、丈夫な体を作りたい
と思って（安藤颯佑さん）」
「兄が入団していたことと、丈夫な体になりたくて（安藤
琉杏さん）」と話してくれました。組討道の楽しいところ
は「人間形成や行儀を重視しているところ。基本の技
に「答え」があり、その目標に向かって稽古が出来る

（颯佑さん）」「鬼ごっこ的な組討道大会の練習が楽し
い（琉杏さん）」と答えてくれました。

また、今後の夢や目標については、「次の級を目指し
ています。いずれは黒帯を獲得したい（颯佑さん）」「も
し危ないことがあっても、自分の身は自分で守れるように
したい（琉杏さん）」とのことです。そして２人とも「先生

はとても優しく、お話が面白いです」と話してくれました。
大人の団員の松浦さんにもお話

を伺いました。始めたきっかけは、
「健康を目的になにか運動をした
いと考えた」とのことです。組討道
を始めてみて「体が丈夫になり、仕
事にも張り合いが出来ました。ここ
で覚えた護身術が役に立ったこと
もあります」と話して下さいました。今後の目標は「現在
１級なので黒帯を目指したい。生涯スポーツとして続け
たい」、また「他の支部とも交流があり、仲間ができるこ
とが楽しい」と話して下さいました。

最後に近藤先生は「指導してうれしいのは、団員全
員が「答え」を認識し、その「答え」に向けた稽古をす
るから上達の実感が私も本人も感じられる。そして実
技とは別に学科もあります。この両方を通して体と心を
鍛え、健康で充実した人生を送って欲しい」と話して
下さいました。

人間形成が目的の、生涯スポーツとして「健康で豊
かな人生が送れるように日々稽古に励んでいる」、そん
なスポーツ少年団だと取材をして感じました。

名古屋市組討道スポーツ少年団のますますの活躍
が期待されます。

●問合せ先 NPO法人呈峰會館事務局
 会長：近藤　修匡
 メールアドレス：info@teihou.org
 電話番号：（0564）54-3060

左から安藤颯佑さん、琉杏さん

名古屋市組討道
スポーツ少年団第10回 スポーツ少年団だより第10回 スポーツ少年団だより

松浦朱里さん

くみうちどう

そうた

るあ

表紙写真：中部電力パワーグリッド第64回なごや市民スポーツ祭
 （アイスホッケー競技）
表紙題字：後藤　淳
 （財団法人名古屋市体育協会初代会長）この印刷物は、古紙パルプを含む再生紙を使用しています。
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令和4年12月23日発行
発行　公益財団法人 名古屋市教育スポーツ協会
 （名 古 屋 市 体 育 協 会 ）
編集責任者　広報委員長　尾野博之
〒457-0833　名古屋市南区東又兵ヱ町5丁目1番地の16

（スポーツ振興会館内）
TEL（052）614-7100　FAX（052）614-7149 

「なごやアスリート応援基金」のご案内
（公財）名古屋市教育スポーツ協会では、令和8年（2026年）に愛知・名古屋で開催されるアジア競技大会・アジアパラ競技大会に

向け、名古屋から世界に羽ばたくジュニアアスリートやパラアスリートを応援するため、市民の皆様よりご支援いただく「なごやアスリート
応援基金」を創設しました。

ぜひ皆様のサポートにより、ここ名古屋から世界の舞台で活躍するアスリートを育てましょう。
★寄附金の使い道

　第20回アジア競技大会への出場を目指す名古屋のジュニアアスリート（小・中・高・大学生）及び第５回アジアパラ競技大会への
出場を目指す名古屋のパラアスリート競技活動にかかる経費（アスリートのコーチ代や用具代、遠征費など）に使用します。
※1人年20万円を上限に支援します。支援するアスリートは、毎年公募し、当協会のアスリート選考委員会において選定します。
★寄附金額　1口　1,000円　※何口でも申し込みができます。
★寄附申込方法

　「なごやアスリート応援基金寄附申込書」をメール、FAX、郵送等により下記問合せ先まで送付後、寄附金を当協会が指定す
る口座にお振込みいただきます。その際、誠に恐れ入りますが、振込手数料はご負担願います。なお、「寄附申込書」は、当協会
ホームページの応援基金ページ（https://www.nespa.or.jp/donation/）からダウンロードもしくは当協会が管理する施設に
設置のパンフレットをご活用ください。
★その他

●寄附金には、税制上の優遇措置があります。　●ご不明な点等は、下記問合せ先までお尋ねください。
＜問合せ先＞

名古屋市南区東又兵ヱ町5-1-16 スポーツ振興会館4階　公益財団法人名古屋市教育スポーツ協会総務課
TEL：052-614-7502　FAX：052-614-7525　Mail：nja@nespa.or.jp

（公財）名古屋市教育スポーツ協会（名古屋市
体育協会）は、名古屋市における体育・スポーツ
団体を統括し、アマチュアスポーツの普及振興と市
民のスポーツへの関心を高めるための様々な事業
を行っています。

こうした事業を一層充実発展させ、市民の心身
の健全な発達に寄与できるよう、当協会では『賛助
会員の募集』をしております。
　皆様の暖かいご支援とご協力をお願いいたし
ます。
◆会費　年額 １口 20,000円（法人）

 １口 10,000円（個人）
 何口でもご加入いただけます。
◆賛助会員になられた方には、年3回（9月・12月・

3月）発行する当協会広報誌「なごやのスポー
ツ」を送付させていただきます。
◆照会・連絡先
（公財）名古屋市教育スポーツ協会（名古屋市
体育協会事務局）
名古屋市南区東又兵ヱ町5丁目1番地の16

（スポーツ振興会館内）
TEL：052-614-7100　FAX：052-614-7149

賛助会員加入のご案内

※ご連絡いただければ、折り返し『ご案内』及び
『振込用紙』等を送付いたします。

応援基金
QRコード
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の距離が近くなる事を大切にされているそうです。ま
た、現在の団員や卒業した団員がけがをした人がい
ないのが特徴で、運動能力や基礎体力の向上が大
切と話されていました。その他、指導カリキュラムは全て

「答え」があり、どの支部でも同じ指導が受けられ、効
率的に上達する内容とのことです。

団員の子どもたちに入団
したきっかけを聞いたところ
「いとこが入団していたこと
と、もともとスイミングをやって
いたが、丈夫な体を作りたい
と思って（安藤颯佑さん）」
「兄が入団していたことと、丈夫な体になりたくて（安藤
琉杏さん）」と話してくれました。組討道の楽しいところ
は「人間形成や行儀を重視しているところ。基本の技
に「答え」があり、その目標に向かって稽古が出来る

（颯佑さん）」「鬼ごっこ的な組討道大会の練習が楽し
い（琉杏さん）」と答えてくれました。

また、今後の夢や目標については、「次の級を目指し
ています。いずれは黒帯を獲得したい（颯佑さん）」「も
し危ないことがあっても、自分の身は自分で守れるように
したい（琉杏さん）」とのことです。そして２人とも「先生

はとても優しく、お話が面白いです」と話してくれました。
大人の団員の松浦さんにもお話

を伺いました。始めたきっかけは、
「健康を目的になにか運動をした
いと考えた」とのことです。組討道
を始めてみて「体が丈夫になり、仕
事にも張り合いが出来ました。ここ
で覚えた護身術が役に立ったこと
もあります」と話して下さいました。今後の目標は「現在
１級なので黒帯を目指したい。生涯スポーツとして続け
たい」、また「他の支部とも交流があり、仲間ができるこ
とが楽しい」と話して下さいました。

最後に近藤先生は「指導してうれしいのは、団員全
員が「答え」を認識し、その「答え」に向けた稽古をす
るから上達の実感が私も本人も感じられる。そして実
技とは別に学科もあります。この両方を通して体と心を
鍛え、健康で充実した人生を送って欲しい」と話して
下さいました。

人間形成が目的の、生涯スポーツとして「健康で豊
かな人生が送れるように日々稽古に励んでいる」、そん
なスポーツ少年団だと取材をして感じました。

名古屋市組討道スポーツ少年団のますますの活躍
が期待されます。

●問合せ先 NPO法人呈峰會館事務局
 会長：近藤　修匡
 メールアドレス：info@teihou.org
 電話番号：（0564）54-3060

左から安藤颯佑さん、琉杏さん

名古屋市組討道
スポーツ少年団第10回 スポーツ少年団だより第10回 スポーツ少年団だより

松浦朱里さん

くみうちどう

そうた

るあ
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「なごやアスリート応援基金」のご案内
（公財）名古屋市教育スポーツ協会では、令和8年（2026年）に愛知・名古屋で開催されるアジア競技大会・アジアパラ競技大会に

向け、名古屋から世界に羽ばたくジュニアアスリートやパラアスリートを応援するため、市民の皆様よりご支援いただく「なごやアスリート
応援基金」を創設しました。

ぜひ皆様のサポートにより、ここ名古屋から世界の舞台で活躍するアスリートを育てましょう。
★寄附金の使い道

　第20回アジア競技大会への出場を目指す名古屋のジュニアアスリート（小・中・高・大学生）及び第５回アジアパラ競技大会への
出場を目指す名古屋のパラアスリート競技活動にかかる経費（アスリートのコーチ代や用具代、遠征費など）に使用します。
※1人年20万円を上限に支援します。支援するアスリートは、毎年公募し、当協会のアスリート選考委員会において選定します。
★寄附金額　1口　1,000円　※何口でも申し込みができます。
★寄附申込方法

　「なごやアスリート応援基金寄附申込書」をメール、FAX、郵送等により下記問合せ先まで送付後、寄附金を当協会が指定す
る口座にお振込みいただきます。その際、誠に恐れ入りますが、振込手数料はご負担願います。なお、「寄附申込書」は、当協会
ホームページの応援基金ページ（https://www.nespa.or.jp/donation/）からダウンロードもしくは当協会が管理する施設に
設置のパンフレットをご活用ください。
★その他

●寄附金には、税制上の優遇措置があります。　●ご不明な点等は、下記問合せ先までお尋ねください。
＜問合せ先＞

名古屋市南区東又兵ヱ町5-1-16 スポーツ振興会館4階　公益財団法人名古屋市教育スポーツ協会総務課
TEL：052-614-7502　FAX：052-614-7525　Mail：nja@nespa.or.jp

（公財）名古屋市教育スポーツ協会（名古屋市
体育協会）は、名古屋市における体育・スポーツ
団体を統括し、アマチュアスポーツの普及振興と市
民のスポーツへの関心を高めるための様々な事業
を行っています。

こうした事業を一層充実発展させ、市民の心身
の健全な発達に寄与できるよう、当協会では『賛助
会員の募集』をしております。
　皆様の暖かいご支援とご協力をお願いいたし
ます。
◆会費　年額 １口 20,000円（法人）

 １口 10,000円（個人）
 何口でもご加入いただけます。
◆賛助会員になられた方には、年3回（9月・12月・

3月）発行する当協会広報誌「なごやのスポー
ツ」を送付させていただきます。
◆照会・連絡先
（公財）名古屋市教育スポーツ協会（名古屋市
体育協会事務局）
名古屋市南区東又兵ヱ町5丁目1番地の16

（スポーツ振興会館内）
TEL：052-614-7100　FAX：052-614-7149

賛助会員加入のご案内

※ご連絡いただければ、折り返し『ご案内』及び
『振込用紙』等を送付いたします。

応援基金
QRコード
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